

## **HYM 228**

**Textos de Sergio Méndez Arceo: Parte final de la homilía. Cuernavaca, Mor., México, 10 de enero 1982. Docs.2**

Habla sobre la persecución que sufre la comunidad religiosa en Guatemala, en esta ocasión, un sacerdote guatemalteco y otro belga. También habla sobre la muerte de la poeta Alaidde Foppa la cual fue secuestrada en ese mismo país. Celebra que en México cada vez sea mayor el número de gente que manifiesta su enojo contra la corrupción y habla sobre el decreto que prohíbe las torturas. Continúa hablando sobre el caso en Polonia y menciona que Juan Pablo II intervino en el conflicto mediante la encíclica Laborem Exercens.

**Clave expediente** HYM 228

**Fondo** Q

**Volumen**

**Año de publicación** 1982

**Año final** 1982

**Sección temática** 1982

**Serie geográfica** 1982

**Sección relacionada**

**Serie relacionada**

**Observaciones** Documento mecanográfico

**Fuente**

PARTE FINAL DE LA HOMILIA DEL SR. OBISPO DR. SERGIO MENDEZ ARCEO  
EN LA CATEDRAL DE CUERNAVACA, MOR., EL DOMINGO 10 DE ENERO DE 1982.

Hermanas y Hermanos: Hemos visto cómo nos es presentado el bautismo de Jesús por Juan como una acción profética simbólica para confirmar la apostasía de Israel, su conversión y su salvación, mucho más allá del bautismo de Juan, signo necesario de conversión para evadir el juicio inminente de Dios. El mensaje de Jesús es es evangelio, buena nueva de salvación, el Reino de Dios está cerca. Por esto los Evangelistas rodean su bautismo de gloria pos pascual, la voz y el Espíritu sobre Jesús. Jesús en la fila de los pecadores ante Juan el Bautista proclamado inocente, nos permite volver sobre la idea de la lucha urgente de la Iglesia contra la corrupción en nuestro país. Sólo en la sinceridad del reconocimiento de las propias imperfecciones en la inmersión en esta concreta sociedad para arrepentirse sin disimulos podrá mostrarse santa en la denuncia profética y el anuncio del Reino en la liberación.

Sólo entonces tendrá credibilidad, aun cuando después de todo podrá ser rechazada como Jesús por "comilón y Bevedor" (Mc. 2,16; Lc. 7,31-35.)

Continuamente estamos oyendo, viendo o leyendo la persecución contra la Iglesia en la inmediatez de Guatemala. Lo último ha sido el secuestro de dos sacerdotes. Han aparecido, uno será desterrado por ser belga y otro, recién ordenado quedará marcado por ser guatemalteco. Hoy se dice que Alaide Foppa ha muerto.

Aquí en México las voces contra la corrupción se multiplican y forman clamor. A pesar de un decreto de excomunión contra las torturas, se denuncian las torturas en el lugar propio para regeneración, la penitenciaría del Estado.

Sin embargo hay que alegrarse de las esperanzas sembradas en los corazones de los indígenas de que sus culturas serán respetadas. Ojalá se cumplan ahora las promesas tan claramente expresadas, aún con el riesgo de llegar a las autonomías como consecuencia lógica.

Continúa también ocupando la mente el caso polaco. La Iglesia encuentra allá como Isaías cuando recomendaba no aliarse con Egipto contra Babilonia. El Papa Juan II ayudó con criterios universales en la Encíclica Laborem Exercens a la crisis polaca, pues en muchos pueblos del tercer mundo aparecen movimientos de arraigo cristiano y católico. -- Por esto audazmente reformuló la clave de la solución de la cuestión social en el trabajo y no ya en la responsabilidad social de la propiedad privada. El hombre no se hace persona, en cuanto se hace propietario, sino en cuanto asume el trabajo.

##

- 2 -

Aquí en México la discusión en torno a Polonia divide mucho las opiniones. Como las situaciones son más nítidas los casos centroamericanos, conjugan mejor las opiniones.

En estos días al acentuarse la ingerencia de los Estados Unidos, se orienta más el apoyo privado y el público a la liberación del Salvador y Guatemala.

Ha sido fulgurante la ayuda de Francia a Nicaragua. Desde mi punto de vista he recibido además consuelo de ciertos matices introducidos por el Arzobispo de Managua en sus declaraciones, aunque todavía alegren a los opositores. Yo no sé qué institución lo galardonó en Washington recientemente.